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Prefeitura e o IAT discutem nova
área para ampliação do cemitério

Técn ico s d o
Escritório  Regional do
IAT - Instituto  Água e
Terra de Campo Mourão,
estiveram em Goioerê na
ú ltim a  s ex t a- fe ira ,
oportunidade em que se
reuniram com o prefeito
Be tin h o Lima ,  pa ra
d is cu tir  so b re u m
problema que preocupa
a cidade, que é ampliação
do cemitério. Durante o
en co n t ro,  o  p re feit o
Be tin h o ex plicou  a
s itu ação  em q u e s e
encontra  o  cemitér io ,
inc lu sive  co m  s u a
capacidade quase lotada,
onde apenas as famílias
que possuem terreno ou
jazigo estão conseguindo
en te r rar  s eus  ent es
queridos.

O prefeito de Goioerê,
Betinho Lima, participou na
manhã desta terça-feira, de
um café da manhã no
Colégio Premen I. Na
oportunidade, ele anunciou
a liberação de recursos da
ordem de R$ 300 mil que
serão investidos em obras
de reformas naquele colégio.
Durante o encontro, o diretor
Ricardo Stefeneti agradeceu
o apoio que o prefeito tem
dado ao Premen I e destacou
a  importância do colégio
para a cidade, que segundo
ele, é hoje um dos mais
completos em estrutura
física.

Prefeito Betinho anuncia recursos de
R$ 300 mil para obras no Premen I

Diversas indicações e
requerimentos foram
aprovados na noite de
ontem pela Câmara de
Vereadores de Goioerê. Foi
a segunda sessão ordinária
da nova legislatura, com os
vereadores apresentando
um número significativo de
proposições.

Câmara aprovou
várias indicações

e requerimentos na
noite de ontem

A prefeitura de
Goioerê, através da
Secretaria de Indústria,
Comércio e Turismo, está
trabalhando para
fortalecer a prática do
ciclismo e cicloturismo no
município. A intenção é
colocar a cidade na rota
dos eventos desta natureza
em nível de Paraná.Para

Prefeitura quer Goioerê
na rota do cicloturismo

tanto, o prefeito Betinho
Lima recebeu na sexta-feira
passada em seu gabinete, a
visita do fundador do Lobi
Cicloturismo, Ivan Mendes,
que está desenvolvendo no
Paraná rotas de cicloturismo
no Programa Pedala Paraná.
Em Goioerê, Ivan Mendes
conheceu locais como a
Casa da Memória e
cachoeiras, entre outros.
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A prefeitura de Goioerê,
através do Departamento de
Tributação, iniciou nesta
semana, uma campanha de
orientação para renovação de
alvará de funcionamento. De
acordo  com as normas

Prefeitura orienta empresas
para a renovação de alvarás
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vigentes, estabelecimentos
industriais, comerciais ou
prestadores de serviço, têm
até o dia 31 de março para
renovarem o alvará, o que
garante a legalidade do
espaço.
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A prefeitura de Goioerê,
através da Secretar ia de
Indústr ia, Comércio  e
Turismo, está trabalhando
para fortalecer a prática do
ciclismo e cicloturismo no
municíp io. A intenção é
colocar a cidade na rota dos
eventos desta natureza em
nível de Paraná.

Para tanto,  o prefeito
Betinho Lima recebeu na
sexta-feira passada em seu
gabinete, a visita do fundador
do Lobi Cicloturismo, Ivan
Mendes,  que está
desenvolvendo no Paraná
rotas de cicloturismo no
Programa Pedala Paraná. Em
Goioerê,  Ivan  Mendes
conheceu locais como a Casa
da Memória e cachoeiras,

Prefeitura quer Goioerê
na rota do cicloturismo

O prefeito Betinho Lima discutiu o assunto na última sexta-feira
entre outros.

Durante conversa no
gabinete, o prefeito Betinho
Lima lembrou que quando
assumiu a gestão solicitou da
pasta do Turismo que iniciasse
um levantamento do potencial
de Goioerê para incluir a
cidade na rota do cicloturismo.

“Desde o início deste ano
estamos buscando caminhos
para colocar  Goioerê no
centro do turismo paranaense
e for talecer este incrível
potencial que temos com o
cicloturismo, com paisagens
belíssimas e muitos atrativos
naturais que podem receber
roteiros”, disse ele.

O prefeito citou ainda, que
da última vez que esteve em
Curitiba,  apresentou o
in teresse de Goioerê ao
secretário estadual do
Desenvolvimento Sustentável
e do Turismo, Márcio Nunes,
que solicitou a vinda técnica
de Ivan Mendes para avaliar
se a cidade consegue entrar na
rota do cicloturismo.

Ivan salientou na reunião
que ficou impressionado com
o potencial de Goioerê e
encontrou na cidade algo que
ainda não tinha visto nas
demais, que é a hospitalidade
do povo. “A receptividade e a
hospitalidade é o diferencial
de Goioerê, po is o
cicloturismo é direcionado ao
pedal contemplativo”,
explicou, salientando que este
público  que realiza o
clicloturismo está interessado
em conhecer a história da
cidade, a culinária, os lugares
e para isso precisa encontrar
um ambiente agradável.

Par ticiparam ainda da
reunião os empresários Renato
Santos, do Studio Racing e
Emilio Lucio de Oliveira Neto,
da Dias Bike. Renato enfatizou
que Goioerê tem potencial
para desenvolver o
cicloturismo e só faltava este
apoio. Já o empresário Emilio
também destacou que Goioerê
já é uma referência para região
em comércio de bikes.

A prefeitura de Goioerê,
através do Departamento
de Tributação, iniciou nesta
semana, uma campanha de
orientação para renovação
de alvará de
funcionamento.

De acordo com as
normas vigentes,
e s t a b e l e c i m e n t o s
industriais, comerciais ou
prestadores de serviço, têm
até o dia 31 de março para
renovarem o alvará, o que
garante a legalidade do
espaço.

Prefeitura orienta empresas
para a renovação de alvarás

A taxa de renovação da
licença deve ser paga em
parcela única e a retirada
do documento na
prefeitura exigirá a
comprovação do
pagamento e apresentação
do atestado de
funcionamento emitido
pelo Corpo de Bombeiros.

A prefeitura explica,
que caso o documento
esteja vencido é preciso
solicitar uma vistoria dos
bombeiros para renovação
e emissão do alvará.

Ensino presencial II
Bakri destaca que a

emenda aprovada ao texto
assegura aos servidores da
educação prioridade na
vacinação contra o
coronavírus, dentro do
Plano Estadual de
Imunização. “Além da
retomada do
d e s e n v o l v i m e n t o
pedagógico dos alunos após
um ano, a reabertura das
escolas vai garantir uma
alimentação de qualidade
aos estudantes e amenizar o
problema de pais que não
tinham com quem deixar
os filhos para poder
trabalhar”, completa o
parlamentar.

Startups
O Clube da Robótica,

empresa do Hub de
Inovação da Universidade
Estadual de Ponta Grossa
(UEPG), está entre as
Startups Paranaenses que
despontaram no mercado
em 2020/2021, de acordo
com o mapeamento
realizado pelo Sebrae
Paraná. “Foram mais de
1.400 Startups no Paraná, e
estamos entre as 16
listadas”, comemora o CEO
do Clube, Evandro Kafka
Diadio.

Rodovia do Frango

O empresário e ex-
prefeito de União da Vitória,
Santin Roveda, defende a
inclusão da Rodovia do
Frango no novo plano de
concessões do governo
federal das rodovias que
cruzam o Paraná. O trecho
total tem 493 km, corta o
Paraná e Santa Catarina,
ligando as rodovias BR-
476/153/282/480, entre a
cidade da Lapa e a divisa de
SC/RS, passando por
Chapecó (SC). Santin
considera a duplicação da
rodovia “uma obra muito
importante para o centro-
sul”.

Obras no Aeroporto
A ampliação da pista de

pouso e decolagem do
Aeroporto Internacional de
Foz do Iguaçu – uma das
mais importantes e
aguardadas obras
estruturantes do Oeste do
Paraná – deve ser concluída
em abril deste ano.  O
anúncio foi feito quase um
ano depois do início das
obras, durante vistoria feita
pelo diretor-geral brasileiro
da Itaipu, general Joaquim
Silva e Luna, pelo
governador do Paraná,
Carlos Massa Ratinho
Junior, e pelo prefeito de
Foz, Chico Brasileiro –
entre outras autoridades.

Ensino presencial
A Assembleia Legislativa do Paraná aprovou nesta

quarta-feira, 17, em 2ª discussão, o projeto de lei que
torna a educação presencial uma atividade essencial no
Paraná. Segundo o líder do Governo na Assembleia,
Hussein Bakri, essa medida é importante pois garante
respaldo e segurança jurídica para o retorno às aulas. “O
retorno das aulas presenciais está previsto para o dia 1º de
março de forma híbrida, com parte dos estudantes dentro
das salas de aula e os demais de casa, acompanhando as
aulas virtualmente. A presença dos alunos nas escolas é
de livre escolha dos pais, será limitada a no máximo 50%
das turmas e seguirá todos os protocolos médicos e
sanitários.

Diversas indicações e
requerimentos foram
aprovados na noite de ontem
pela Câmara de Vereadores
de Goioerê. Foi a segunda
sessão ordinária da nova
legislatura, com os vereadores
apresentando um número
significativo de proposições.

Entre os requerimentos,
um de autoria do vereador
Ricardo Martins, que solicita
ao prefeito Betinho Lima,
determinar  ao setor
competente da prefeitura,
para que informe quanto o
município aplicou  e qual é o
número de pessoas que foram
assistidas através do TFD –
Tratamento  Fora do
Domicílio - no  refer ido
período destacado em tela.

De autoria do vereador
Patr ik  Peló i,  foi votado
requerimento que solicita
informações sobre a aquisição
de equipamentos para
ampliação do  sistema de
vídeomonitoramento na
cidade de Goioerê.

O vereador quer saber se a
prefeitura vai retomar  o
processo licitatório para esta
finalidade. Se sim, se o edital
já está pronto e do contrário,
qual o motivo que impede tal
aquisição, haja vista que o
recurso orçamentário  foi
assegurado v ia verba
impositiva.

Também foi aprovado na
noite desta quar ta-feira,
requerimento da vereadora
Luci Alvino, solicitando da
prefeitura, em especial da
Secretaria Municipal de
Planejamento, a realização de
reunião com membros do
Conselho  Municipal da
Cidade, para discussão de

Câmara aprovou várias indicações
e requerimentos na noite de ontem

Os vereadores durante sessão plenária de ontem à noite

pontos conflitantes do Plano
Diretor, especificamente no
tocante às regularizações de
obras e ocupações de solo
dentre outras situações.

De autoria do vereador
Helton Maia, foi votado e
aprovado requerimento que
solicita informações sobre a
Fanfarra Municipal. Ele quer
saber  se a prefeitura irá
reativá-la. Do contrário, qual
o impedimento, qual o custo
mensal para a sua manutenção
e se há no cronograma a
aquisição  de novos
instrumentos musicais para a
efetiva reativação da nossa
Fanfarra.

Outro  requer imento
aprovado ontem à noite, tem
como autor o vereador Fábio
Plaza. Ele está sugerindo à
prefeitura, estudos técnicos,
objetivando ampliar  o
aumento  do número  de
parcelas para pagamento do
IPTU.

De acordo com o
parlamentar,  muitos
contribuintes têm enfrentando
dificuldades financeiras e seria
de bom alvitre ampliar as

parcelas do imposto de 6 para
8. “Fica aqui a nossa sugestão
e esperamos que a
administração seja sensível a
este apelo”, diz ele.

Também fo i votado
requerimento de autoria dos
vereadores Helton Maia e
Herley Dantas de Oliveira,
solicitando a Secretaria
Municipal de Educação ,
informar se há algum Plano
de Ação elaborado ou em
elaboração, dispondo sobre o
retorno às aulas presenciais
no contexto da pandemia do
novo coronavírus (Covid-19).

Os vereadores querem
saber  também se há a
possibilidade de incluir nas
atividades educacionais,
especialmente no ensino
fundamental, transmitir aos
discentes periodicamente
sobre a importância da
higienização pessoal.

Os vereadores também
votaram indicação do colega
‘Kleber Paraíba’, que sugere
à Secretaria Municipal de
Planejamento de Goioerê, que
faça estudos para implantação
de letreiros em pontos

estratégicos da cidade com a
frase “EU AMO GOIOERÊ”,
seguindo o exemplo de outras
cidades do nosso país.

De autoria do vereador
Fabiano Barboza,  fo i
aprovada indicação
solicitando do presidente do
Conselho  Municipal de
Trânsito, a inclusão na pauta
de discussões do referido
conselho, a instalação de uma
ondulação transversal, tipo
redutor  de velocidades,
especificamente na Rua
Goioerê, nas imediações da
edificação nº 834.

Por último, de autoria do
vereador Márcio Lacerda, foi
votada e aprovada, indicação
que so licita do setor
competente da prefeitura, em
especial aos fiscais, para que
fiscalizem e notifiquem o
proprietário do  imóvel
localizado na Avenida
Tiradentes, esquina com a Rua
Carlos Scarpari, na antiga
AGGROSUL, cumprindo o
disposto na Lei Complementar
nº  49/2020 (Código  de
Posturas) para que promova o
devido asseio daquele imóvel.

mailto:gazetagoioere@gmail.com
http://www.adipr.com.br
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Técnicos do Escritório
Regional do IAT - Instituto
Água e Terra de Campo
Mourão, estiveram em
Goioerê na última sexta-feira,
oportunidade em que se
reuniram com o prefeito
Betinho Lima, para discutir
sobre um problema que
preocupa a cidade, que é
ampliação do cemitério.

Durante o encontro, o
prefeito Betinho explicou a
situação em que se encontra
o cemitério, inclusive com
sua capacidade quase lotada,
onde apenas as famílias que
possuem terreno ou jazigo
estão conseguindo enterrar
seus entes queridos.

O prefeito pediu para que

Prefeitura e o IAT discutem nova
área para ampliação do cemitério

A reunião aconteceu no gabinete municipal: ampliação do cemitério é prioridade da administração municipal

a direção do IAT explicasse a
situação que envolve a área
que seria destinada à
ampliação do cemitério e
quais as orientações para que
o município possa viabilizar
uma nova área caso seja
necessário.

Os técnicos repassaram
informações sobre o local e
os procedimentos a serem
adotados para que uma nova
área possa ser destinada para
o cemitério.

“Precisamos correr contra
o tempo para resolver essa
questão já que em curto
espaço de tempo só teremos
o cemitério de Jaracatiá para
realizar os sepultamentos”,
disse o prefeito Betinho Lima.

O prefeito de Goioerê,
Betinho Lima, participou na
manhã desta terça-feira, de
um café da  manhã  no
Colégio  Prem en I .  Na
oportunidade, ele anunciou
a liberação de recursos da
ordem de R$ 300 mil que
serão investidos em obras
de reformas naquele colégio.

Durante o encontro, o
diretor Ricardo Stefeneti
agradeceu o apoio que o
prefeito tem dado ao Premen
I e destacou a  importância
do colégio para a cidade,
que segundo ele, é hoje um
dos mais completos em
estrutura física.

Por sua vez, o prefeito
Betinho ressaltou que sua
passagem pelo Governo do
Estado e a aproximação com
o governador Ratinho Junior
e com os secretár ios de
estado tem sido importante
para Goioerê conquistar
grandes projetos.

“Lo go es taremos
oficiali zando  algu mas
conquistas viabilizadas no
mês de janeiro. Estamos
providenciando a par te

Prefeito Betinho anuncia recursos de
R$ 300 mil para obras no Premen I

O prefeito Betinho, quando anunciava os recursos para obras de reformas

legal, que envolvem doação
de terreno  ao  estado  e
execução de projetos para
anunciarmos à população”,
disse.

De acordo com o prefeito,
tudo isso, é fruto de um
relacionamento próximo ao
governo, mas também de uma
equipe de assessores que está
dando suporte para que as
tratativas saiam do papel.

Participaram do café da
manhã, a futura chefe do
Núcleo  de Educação  de
Goioerê, Tânia Henrique,
pro fesso res e equ ipe
administrativa do colégio.

REFORMA: As obras
de reformas do Premen I
devem iniciar nos próximos
dias e serão executadas as
seguin te s me lhorias:
calçamento, substituição de

telhas e caibros da cobertura,
troca de forro, substituição
de p isos cerâmicos nos
blocos,  pintura de salas,
adequação  da cantina,
substituição dos quadros
negros por branco em todas
as salas ,  corr imão nas
escadas,  p in tura  de
passarelas e pintura parcial
da quadra poliesportiva
entre outras melhorias.

A agilidad e é fator
determinante para gerar
economia nas operações,
eficiência nas atividades e
a co nquista de n ovos
mercados. Do atendimento
aos cooperados, passando
pe la  p ro du ção,
p r o c e s s a m e n t o ,
industrialização até chegar
ao consumidor final, as
plataformas do sistema de
gestão  empresar ial são
ferramentas  essenciais
pa ra  a  in tegração ,  a
ra st reab ilidade  e  a
segurança dos processos.

Visioná r ia na
imp lantação  de no vas
tecnologias, a Copacol
( C o o p e r a t i v a
A g r o i n d u s t r i a l
Co nsolata ) ,  cres ce de
forma sustentável e em
2020 deu um importante
passo na modernização da
sua p lataforma,  com a
im plan tação  d a no va
versão  do SAP HANA.
“Como membro do time
que implantou o SAP na
Copacol em 2000, foi uma
satisfação fazer parte deste
mo mento ,  em  q ue  a
Copacol e a SAP reforçam
esta parceria de sucesso.
Com a nova versão do
SAP, a Copacol inicia um
no vo  ciclo  de
mo dern ização  d os
si stem as,  inov ação  e
ot im ização  d os
processos”, relata Marcos
Ales sandr o  Si lv a,
s u p e r i n t e n d e n t e
Ad minist ra tivo  e
Financeiro.

Frente as constantes
transformações no cenário
digi ta l e as  n ov as
demandas dos negócios, o
sistema SAP da Copacol
passou por uma importante
atualização. Em janeiro de
2021, entrou em operação
a nova versão do SAP
HANA, que  u ti li za
tecnologia de banco de
dados em memória com
al to  d es em penh o,
projetado para processar
grande volume de dados,
au mentan do  a ss im
sign if ica tivam en te  a

Copacol investe em modernização de tecnologia
 e avança em eficiência e competitividade

Modernização é prioridade na Copacol

performance na emissão
de  d ocumentos ,  no
atendimento aos clientes
internos e externos, nos
fechamentos e na extração
de  inf or mações pa ra
supo rtar  a  tomad a de
deci sõ es.  “Ap ós
plan ejam en to  e
detalhamento do projeto,
fo ram in ic iadas as
ativ idades de migração
para a nova versão do SAP,
send o co nclu ídas em
dezembro  d e 2020.  A
Co paco l fo i  u ma  d as
primeiras cooperativas a
utilizar o SAP no Brasil e,
com esta atualização , a
plataforma fica preparada
para executar novas e
importantes ferramentas,
trazendo maior eficiência
e d inamismo  p ar a os
processos e negócios da
co op era tiva” ,  exp lica
Paulo Roberto Anzolin,
gerente de TI.

Tamb ém  f or am
realizados investimentos
na infraestrutura de data
center, com aquisição de
modernos servidores e
equipamentos de rede de
al ta  ve lo cid ad e,  pa ra
su po rta r  e gar ant ir  a
melhor performance para
a nova versão do SAP.

Al in had o ao
planejamento estratégico,
o projeto ocorreu ao longo
do ano de 2020, com a
pa r t ic ip ação  e  o
compromisso de todos os
setores da cooperativa,
re su ltand o em  u ma
implantação de sucesso.
“Nossa proposta é levar
produtos e serviços de
qu al id ade  aos no ss os
consumidores. Para que
isso aconteça, contamos
com um sistema eficiente
em nossas operações. Com
es te  invest imento  em
tecnologia da informação,
continuamos a oferecer
um serviço ágil e prático
no  a tend im en to  aos
cooperados e também nas
ativ idades in ternas da
Cooperativa”, afirma o
diretor presidente, Valter
Pitol.

Exportações
Os portos de Paranaguá e

Antonina registraram nova
marca histór ia na
movimentação  de
mercadorias, consolidando
2020 como o melhor ano das
exportações paranaenses.
Foram 57,3 milhões de
toneladas movimentadas –
8% a mais que em 2019 (53,2
milhões). Dos produtos
exportados, a soja foi o carro-
chefe, com 14,3 milhões de
toneladas e crescimento de
27% ante 2019 (11,3
milhões). Os dados foram
divulgados no relatór io
gerencial da Administração
dos Portos de Paranaguá e
Antonina (Appa). Da carga
movimentada em 2020, 65%
foram de granéis sólidos
(26,5 milhões de toneladas).
A embarcações de so ja
correspondem a 54% deste
total. Na sequência, estão os
farelos (22%); açúcar (15%);
e milho (9%).

Mais açúcar
O açúcar registrou alta

de 61%, com 3,4 milhões de
toneladas ante 2,4 milhões em
2019, e os farelos, de 11%,
com 5,7 milhões de toneladas
em 2020, superando as 5,2
milhões de toneladas
comercializas no ano anterior.
No to tal de produtos
movimentados,  somando
carga geral, granéis sólidos e
líquidos, as exportações pelos
portos paranaenses somaram
36,3 milhões de toneladas.
Por outro  lado , as
embarcações de milho pelos
portos de Paranaguá e
Antonina caíram 55% – foram
apenas 2,5 milhões de
toneladas, em comparação às
5,7 milhões em 2019. O trigo
também sofreu  queda,
acumulando 16 mil toneladas
exportadas, 12% a menos que
em 2019, com 14 mil. Da soja
embarcada pelos portos de
Paranaguá e Antonina, 80%
provém do Paraná (11,3
milhões de toneladas), do
farelo de soja, 59% (2,9
milhões de toneladas), e do
milho, 79% (1,9 milhões de
toneladas).

Aeroporto de Foz
As obras da ampliação da

pista do Aeroporto
In ternacional de Foz do
Iguaçu/Cataratas atingiram
85% de conclusão,  com
previsão de entrega entre abril
e maio. A nova estrutura
executada na cabeceira 15
proporcionará a atração de
mais voos para o município, e
o terminal passará a concorrer
com destinos do  mundo
inteiro. A obra é parte do
projeto de transformar o
Paraná no hub de distribuição
da América do  Sul. A
terraplenagem e a
pavimentação da nova pista já
foram concluídas, mas ainda
estão em andamento o plantio
de grama e as instalações do
sistema de drenagem e da
subestação de energia, além
da importação dos
equipamentos de auxílio à
navegação para balizamento
da pista. O investimento é de
R$ 69,4 milhões, sendo R$
55,5 milhões da Itaipu ,
referentes a 80% do valor do

contrato. Essa será a maior
pista do Sul do País.

BRDE e o Paraná
O Banco Regional de

Desenvolv imento do
Extremo Sul (BRDE)
atingiu a marca de R$ 58,7
bilhões em pro jetos
financiados no Paraná e 60
mil projetos em toda a
história do banco. O contrato
assinado no número 60 mil
foi com a In tegrada
Cooperativa Agroindustrial,
empresa sediada em
Londrina e presente em 49
municípios do Paraná e São
Paulo. Para os seus mais de
10 mil cooperados, a
In tegrada comercializa
insumos, presta assistência
técnica, recebe, armazena e
comercializa produção de
grãos, além de agregar valor
através da industrialização.
O valor repassado pelo
BRDE à cooperativa foi de
R$ 10 milhões, no programa
Funcafé. “Esse é um marco
para o banco. Chegar a 60
mil projetos financiados é a
prova de como o BRDE tem
apoiado empresas
paranaenses a inovar, gerar
empregos e fomentar  a
economia paranaense”,
afirma o vice-presidente e
diretor de Operações do
BRDE, Wilson Bley.



CONTRA- CAPAQUINTA-FEIRA, 18 DE FEVEREIRO DE 2021

Nota técnica do IDR-Paraná
viabiliza que produtores de soja

acionem seguro

Os produtores do Es-
tado que estão tendo a
produção comprometida
em função do aborta-
mento da vagem da soja
podem acionar o seguro
contratado para cobrir os
prejuízos. O Instituto de
Desenvolvimento Rural
do Paraná – Iapar-Ema-
ter (IDR-Paraná) publi-
cou nota técnica nesta
terça-feira (16), que
deve ser apresentada
para solicitar a cobertu-
ra. Técnicos relatam que
há casos de perda total
da colheita.

Situação semelhante
foi registrada na safra
2017/18. As condições
que favorecem o aborta-
mento de vagens estão
previstas no Zoneamen-
to Agrícola de Riscos
Climáticos (Zarc) e, por
isso, é possível acionar
o seguro.

CAUSAS - O aborta-
mento de vagens está li-
gado a fatores técnicos
relacionados à implan-
tação e condução das la-
vouras — época de se-
meadura e condições ge-
rais do solo, por exem-
plo —, com os eventos
meteorológicos e, ainda,
com a própria genética
da planta. “É uma res-
posta fisiológica da plan-
ta frente a condições ad-
versas de ambiente”, ex-

plicam os técnicos.
Sobre as condições

climáticas, o comunica-
do lembra a “anomalia
de precipitação” em ja-
neiro, mês em que se ob-
servou um volume de
chuvas bem acima da
média histórica em di-
versas regiões do Esta-
do.

Além do volume, o
comunicado assinala
também a grande quan-
tidade de dias chuvosos
co nsecutivos, co mo
aconteceu em Guarapu-
ava, onde choveu em 24
dos 31 dias de janeiro.
Segundo a nota, essa si-
tuação pode causar satu-
ração dos solos, o que
reduz a respiração das
raízes e compromete a
absorção de macro e
micronutrientes.

O céu encoberto por
muitos dias, e a conse-
quente diminuição da ra-
diação solar, interfere
ainda na fotossíntese
com reflexos negativos
na formação e enchimen-
to de grãos.

Assinam a nota técni-
cas Edivan José Possa-
mai e Ivan Bordin, coor-
denadores estaduais de
grãos (extensão e pes-
quisa), juntamente com
Pablo Ricardo Nitsche,
coordenador da área de
agrometeorologia do
IDR-Paraná.

Há casos de agricultores que têm a produção
 comprometida em função do abortamento da vagem da soja


